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                    Abstract
Garcinia kola is a multipurpose tree and an important medicinal plant in most Western and Central African communities. The species is highly valued for its edible nuts and its different parts are used for the treatment of diverse ailments. Because of its overexploitation, G. kola is now extinct in the wild in Benin. Conservation and cultivation are crucial for its maintenance. Eliciting determinants that influence farmers’ decisions in maintaining or cultivating the species in their homestead or land would contribute to design effective management policies. A semi–structured survey was carried out with 155 respondents involved in G. kola exploitation to elucidate those determinants. Data collected were related to the socio–economic characteristics of respondents, G. kola ownership and number of individuals owned, current propagation methods and management of the species, willingness to cultivate or in situ conservation of the species. Binomial logistic and Poisson generalized linear models were used to test the effects of land area size, gender, age, and main occupation on respondents’ decision to cultivate and/or to conserve the species in situ and its management. It was found that men were more likely to own G. kola trees than women. Similarly, the likelihood of owning a G. kola tree was higher for farmers than non–farmers, and was positively correlated with respondents’ age. Furthermore, men were more willing to conserve and cultivate G. kola. Our findings suggest that the studied factors are instrumental when designing conservation policies and programs for the species.


Garcinia kola est. un arbre à usages multiples et une plante médicinale importante dans la plupart des communautés d’Afrique occidentale et centrale. L’espèce est. très appréciée pour ses noix comestibles et ses différentes parties sont utilisées pour le traitement de divers maux. En raison de sa surexploitation, G. kola est. maintenant une espèce éteinte à l’état sauvage au Bénin. La conservation et la culture de G. kola sont cruciales pour son maintien. Déterminer les facteurs qui influencent les décisions des agriculteurs quant au maintien ou à la culture de l’espèce dans leurs habitations ou sur leurs terres est. essentielle à la conception de stratégies de gestion efficace. Des enquêtes individuelles semi–structurées ont été réalisées auprès de 155 personnes connaissant l’espèce afin d’élucider ces déterminants. Les données collectées étaient liées aux caractéristiques socio–économiques des répondants, le nombre de pieds de G. kola possédés, aux méthodes de propagation actuelles, à la gestion de l’espèce et à la volonté de cultiver ou de conserver in situ l’espèce. La régression logistique binomiale et les modèles linéaires généralisés de Poisson ont été utilisés pour tester les effets de la superficie des champs, du sexe, de l’âge et de l’activité principale sur la décision des répondants de cultiver et/ou de conserver l’espèce sur place et de la gérer. Il a été constaté que les hommes étaient plus susceptibles d’être propriétaires de G. kola que les femmes. De même, la probabilité de posséder un arbre de G. kola était plus élevée pour les agriculteurs que pour les non–agriculteurs et est. positivement corrélée avec l’âge des répondants. En outre, les hommes étaient plus disposés à conserver et à cultiver G. kola. Nos résultats suggèrent que les facteurs étudiés jouent un rôle déterminant dans la conception des politiques et programmes de conservation de l’espèce.
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